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Aos vinte e nove dias do mês de março de 2023, pelas treze horas e trinta minutos, na Sala de 

Atos da Escola Superior de Educação de Lisboa, reuniu o Conselho de Representantes com a 

seguinte ordem de trabalhos: 

1. Eleição do presidente da ESELx. 

2. Planificação do processo de revisão dos Estatutos da ESELx. 

3. Votação da proposta do conselheiro Miguel Falcão para convocatórias de reuniões 

no âmbito do financiamento PRR. 

Estiveram presentes os/as conselheiros/as constantes na lista anexa (Anexo 1).  A conselheira 

Mariana David não esteve presente, tendo justificado a sua ausência. 

Antes de se passar à eleição do presidente da ESELx, o presidente deste órgão recordou o plenário 

da renúncia do conselheiro Paulo Jorge Ferreira Rodrigues, em virtude de fazer parte da equipa 

proposta pela candidatura à presidência da ESELx de Carla Rocha. 

A justificação do seu pedido de renúncia foi enviada ao presidente deste órgão no dia 9 de março 

(Anexo 2). De acordo com o Regulamento do Conselho de Representantes, no seu ponto 1 do 

artigo 13.º, “Em caso de renúncia ou de perda de mandato, os membros do Conselho de 

Representantes são substituídos pelo seguinte suplente apurado no ato eleitoral”, pelo que a nova 

conselheira, Cristina Barroso Cruz, foi convocada para esta reunião e para ocupar o lugar deixado 

vago pelo professor Paulo Rodrigues.  

O presidente, em nome deste órgão, agradeceu a dedicação e o trabalho que o professor Paulo 

Rodrigues desenvolveu em prol do seu funcionamento, e deu as boas-vindas à nova conselheira, 

Cristina Cruz.  

1. Eleição do presidente da ESELx:  

O Presidente do Conselho lembrou a realização da audição pública da candidata, realizada no dia 

22 de março e, após alguns esclarecimentos sobre aspetos relativos ao ato eleitoral, respeitantes 

aos artigos 16.º e 17.º do Estatutos da ESELx, procedeu-se à votação.  

Os resultados apurados foram os seguintes: dos 14 boletins de voto, 13 votos foram a favor e 1 

voto branco, tendo sido eleita como presidente da ESELx a candidata Carla Cristina Santos 

Correia Rocha. 

2. Planificação do processo de revisão dos Estatutos da ESELx. 



A mesa do Conselho de Representantes apresentou uma proposta de planificação do processo de 

revisão dos Estatutos da ESELx. O presidente enquadrou esta proposta, ao lembrar que o 

Conselho anterior havia feito um balanço da auscultação feita às estruturas científico-

pedagógicas, três anos volvidos da publicação dos Estatutos, em 2018. Nesse balanço, a anterior 

composição deste órgão legou ao atual Conselho a possibilidade de este tomar decisões relativas 

a possíveis alterações de Estatutos ou de adotar estratégias de recolha de informação 

complementar. 

A atual mesa do Conselho de Representantes considerou que seria benéfico para a concretização 

deste processo planificar a revisão dos Estatutos em vigor, assente nas seguintes etapas: anúncio 

público da sua intenção; auscultação da comunidade educativa, nos seus diferentes órgãos e 

estruturas; sistematização e análise da informação recolhida; e redação de uma primeira versão 

da revisão dos Estatutos. Foi apresentado um cronograma com a localização temporal das etapas 

enunciadas. O grande objetivo a cumprir é o de se concretizar esta proposta antes do final do 

mandato deste Conselho de Representantes. 

Margarida Rodrigues apreciou positivamente a proposta, contudo assinalou a necessidade de 

antecipação das fases de auscultação, sugerindo que seja concluído o processo em maio de 2024. 

Bianor Valente sugeriu que após a redação deveria ser incluída uma fase de consulta pública sobre 

a versão finalizada. Miguel Falcão assinalou a necessidade de se garantir a auscultação junto dos 

docentes que se encontrem com contrato em tempo parcial. 

Nuno Ferreira apresentou uma proposta de calendarização revista, à luz das sugestões dadas pelos 

conselheiros, em anexo (Anexo 3). A proposta foi colocada à votação, tendo sido aprovada por 

unanimidade, com 14 votos a favor. 

3. Votação da proposta do conselheiro Miguel Falcão para convocatórias de reuniões no 

âmbito do financiamento PRR. 

O presidente colocou à votação uma proposta enviada ao Conselho pelo conselheiro Miguel 

Falcão, no dia 16 de março, na qual se solicitou a marcação de convocatórias, com caráter de 

urgência, para reuniões individuais com o docente Nuno Monge, autor de uma divulgação 

endereçada à Escola dando conta da sua preocupação em relação aos cursos financiados pelo 

Plano de Recuperação e Resiliência; com a vice-presidente da ESELx, Cátia Rijo, responsável 

por este processo no âmbito da presidência da Escola; e com Cláudia Valente, na qualidade de 

diretora de serviços. Jaden Gomes propôs que fossem também considerados o atual e o anterior 

Presidentes da ESELx, que tiveram também responsabilidade no processo de financiamento de 

PRR. Bianor Valente questionou se as dúvidas se prendem com o orçamento de 2022 ou apenas 

com o de 2023, sendo que este último ainda não chegou ao conselho de representantes. Miguel 

Falcão recordou que a candidatura foi feita em 2021, com listagem dos materiais e equipamentos 

a serem adquiridos. A integração na candidatura do IPL implicou a revisão de algumas das 

rubricas, que se fixaram em 4 rubricas. Nessa data, o presidente Carlos Pires atribuiu ao vice-

presidente Nuno Monge a responsabilidade de acompanhamento do processo PRR, tendo tratado 



dos pedidos de orçamentos para que se iniciasse o processo de aquisições. Esse processo de 

aquisições teve continuidade com a atual presidência, tendo o presidente Paulo Morais atribuído 

à vice-presidente Cátia Rijo a gestão do processo. Os coordenadores dos cursos que elaboraram 

os orçamentos pediram reuniões com a presidência para poderem acompanhar o processo de 

aquisição, não tendo obtido quaisquer respostas até ao presente. A proposta resulta do facto de, 

entretanto, ter sido recebida informação enviada pelo docente Nuno Monge, levantando dúvidas 

que deveriam ser esclarecidas. Tiago Almeida reforçou a necessidade da proposta, dada as 

responsabilidades deste conselho em matéria de fiscalização. Bianor Valente acrescentou que 

estatutariamente não havendo a figura de delegação seria necessário considerar convidar os 

presidentes e não os vice-presidentes. 

A primeira votação sobre a realização de reuniões foi aprovada com 11 a favor e 3 brancos. 

Entretanto o conselheiro Miguel Falcão retirou a sua proposta, associando-se à proposta de Jaden 

Gomes. Passou-se então à segunda votação das duas propostas em alternativa, entre a proposta 

do conselheiro Jaden Gomes e da conselheira Bianor Valente, tendo resultado 7 votos a favor em 

cada uma das propostas. Por ter sido necessário considerou-se o voto de qualidade do presidente 

do conselho, tendo sido aprovada a proposta de convidar o atual e o anterior presidente da ESELx, 

para reunião com este conselho, colocada pela conselheira Bianor Valente. 

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual foi lavrada esta ata que será 

assinada pelo Presidente e por mim, que a secretariei. Depois de lida, a ata foi aprovada por 

unanimidade, com 14 votos a favor. 
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